
令 和 ５ 年 第 ４ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

※　９月11日

一括
一問
一答

１．小松市大倉岳高原スポーツ・レクリエーション施設設置条

例の一部を改正する条例について

(1) 大倉岳高原スキー場の料金改定について

・料金改定に至った経緯について

・スキー場の営業日数・来場者数等の推移について

(2) 冬季期間以外の料金制定について

・これまでの利用実績について

・冬季期間以外の利用促進に向けた取組について

２．旧金野小学校跡地利用について

(1) 廃校となった３小学校の利活用の現状について

・旧金野小学校跡の利活用の方向性について

・旧西尾小学校跡の利活用の現状と課題について

・旧波佐谷小学校跡の利活用の現状について

３．過疎地域における人口減少抑制について

(1) 市内小学校の現状について

・児童数の推移について

・各校下・地域での取組事例について

(2) 空き家の有効活用について

・市内の空き家の現状について

・空き家有効活用奨励金制度について

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

1 〇 深田　博智

（９月11日　１番～９番　・　９月12日　10番～16番）
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令 和 ５ 年 第 ４ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

一括
一問
一答

１．世界に時めく日本海側の拠点都市こまつ

(1) 北陸新幹線小松駅開業へ，まもなく半年

・北陸新幹線小松駅開業前と開業後の取組について

・新幹線駅と空港の二大都市機能を最大限に活かしたまち

づくりについて

(2) 国際交流に向けて

・台湾とのさらなる交流に向けて

・小松・ソウル便運航に向けてのインバウンド需要拡大へ

の対策について

・日本海側の地域連携を模索するクラフトバレー構想につ

いて

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

2 〇 梅田　利和
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令 和 ５ 年 第 ４ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

一括
一問
一答

１．カーボンニュートラル

(1) これまでの取組とこれからの取組

・2021年８月にゼロカーボンシティ宣言をしてから２年が

経過した現在，達成したこととこれからの取組について

(2) 新たな取組

・市役所全体や市民，企業と新たな脱炭素の取組について

２．災害時の電気自動車（公用車）の利用

(1) 避難所指定になっていない公民館での使用

・発電機を用意していない公民館で，災害時に電気自動車

（公用車）の利用について

３．都市計画道路

・都市計画道路松任町白江線について

４．中学校の教科書選定

(1) 委員会や展示会について

・委員会や展示会のスケジュールについて

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

3 〇 濵口　淳也
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令 和 ５ 年 第 ４ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

一括
一問
一答

１．小松市におけるデジタル化

(1) 現状と目標

・石川県のデジタル度の鈍化報道を受けて

・市民にとって身近な部分のデジタル化

・生活路線バスキャッシュレス乗車システム導入支援につ

いて

(2) 地域医療のデジタル化

・症状検索エンジン「ユビー」について

・市内医療機関の申込み状況

・Ｕｂｉｅ株式会社と協力によるリアルタイム空き状況表

示機能

(3) ホームページ内容の充実

・各ページのコンテンツの差

・ユーザー向けデザイン専門家の設置検討

・環境王国こまつなどのサイトの清算

２．小松市民スポーツ大会について

(1) 第75回開催という長い歴史の足跡

・過去の成績を気軽にみられる仕組みがない

・大会を盛り上げた功労者への評価

(2) 大会参加者の推移

・参加者人数の推移について

・参加者増減の要因と対応

(3) 校下スポーツ協会の負担

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

4 〇 吉柴　文悟
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一括
一問
一答

・校下スポーツ協会が担う業務

・負担軽減のための工夫

３．交通安全対策について

(1) 市道幸町八幡線における交通量の増加に伴う事故

・市道幸町八幡線の開通前，開通後でどう変わったか

・今すぐできる安全対策

(2) データを活用したデジタルアプリによる交通安全対策

・神奈川県横浜市の例，愛知県豊橋市の例

・例を参考として小松市としてできること

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

4 〇 吉柴　文悟
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令 和 ５ 年 第 ４ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

一括
一問
一答

１．子供の社会性を育む活動の推進について

(1) こども基本法

・こども基本法の基本理念を具体化するため，子供の主体

性を尊重する活動を市として推進してはどうか

２．北陸新幹線小松駅開業に向けての小松の賑わいについて

(1) 小松市内で開催されるイベント等の発信ツールと集客方法

について

(2) 今後の小松の賑わいについて

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

5 〇 斎藤　和美
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令 和 ５ 年 第 ４ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

一括
一問
一答

１．防災力の強化に向けて

(1) 小中学校の防災について

・学校の危機管理マニュアルについて

・教職員の防災リテラシー向上について

・災害時における学校側の責任について

(2) 防災情報の周知について

・防災情報の提供方法について

・防災行政無線について

２．スポーツ観戦の充実について 

・木場潟カヌー競技場の観戦について

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

6 〇 岡山　晃宏
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令 和 ５ 年 第 ４ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

一括
一問
一答

１．北陸新幹線小松駅開業に向けて

・開業日が令和６年３月１６日に決定。あと半年，市民一

人一人が「百年に一度」の好機，「ひかりを小松に」達

成を実感できる機運の醸成を

・東京直通の増便へ向けた取組，活動を

・一方，関西圏・中京圏への乗換え負担についての対策

を

２．中心商店街アーケード問題について

・新幹線開業後のキーポイントとなるべきエリアである

・撤去，存続，いずれにも明確なまちづくりのビジョンが

必要

３．こまつドームアリーナ整備計画について

・交渉の進捗状況は

・ティップスタードーム千葉を視察して

・運営上の課題，経済波及効果等「小松」の地で行うこと

の検証を

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

7 〇 吉本　慎太郎
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令 和 ５ 年 第 ４ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

一括
一問
一答

１．マイナンバーカードの普及について

(1) マイナンバーカード普及の取組と交付状況について

・この間，どの様な取組がされてきたのか

・申請者と交付者数について

(2) マイナンバーカードとのひもづけによるトラブルについて

・市でのトラブル内容について

(3) 全国的にマイナンバーカードの返納が増えている。市の返

納状況について

・自主的な返納数とその理由について

(4) 相次ぐトラブルの中の総点検の実施について

・総点検の実施状況は

(5) マイナンバーカードに健康保険証機能を持たせる「マイナ

保険証」について

・カード保有者数と健康保険証登録者数について

・来年秋の健康保険証廃止について，国に中止を求めてい

ただきたい

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

8 〇 橋本　米子
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令 和 ５ 年 第 ４ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

一括
一問
一答

１．生成ＡＩ（人工知能）導入について

(1) 時代はＡＩから生成ＡＩへ

・市役所での導入は。シリコンバレーに行って感じたこと

・学校教育での導入は

２．これからの小・中学校の教育のスタンスは

(1) 自立性，自主性は

・今，子供たちに必要な教育は

・ＬＧＢＴにどう向き合うか

３．小松市の交通アクセスの重要性について

・都市計画道路城南村松線の４車線化

・主要地方道小松加賀線の安宅新から片山津ＩＣ間の４車

線化

・国道８号小松バイパスの粟津ＩＣから加賀市箱宮ＩＣ間

の４車線化

４．インターネットなどでの誹謗中傷被害者を支える

(1) 条例施行について

・今，全国で広まる人権条例の本市の取組について

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

9 〇 川崎　順次
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令 和 ５ 年 第 ４ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

※　９月12日

一括
一問
一答

１．視覚障がい者のための「音声コード」の利用促進について

(1) 音声コードについて

・現状の適応状況と要望について

・公的な通知文書や広報など印刷物，通知書類などへの

音声コードの記載は

(2) 今後の取組について

・利用できるハザードマップの作成や選挙の「投票所入場

券」やワクチン接種券等への取組や利用促進は

２．オストメイトについて

(1) 課題と現状

・日常生活用具給付事業の給付を受けている最近の推移に

ついて

・この給付券基準額の変化と現状について

(2) 装具器具の値上がりへの対応は

・パウチ等の装具費用の給付額の増加についての所感は

３．終活支援への取組について

(1) 終活サポート・終活支援の自治体の状況は

・小松市の独居高齢者の状況は

・尊厳を守る終活情報伝達事業など，終活支援についての

所感は

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

10 〇 片山　瞬次郎
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令 和 ５ 年 第 ４ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

一括
一問
一答

１．第30回全国花のまちづくり小松大会について

(1) 事業概要と今後の方針について

・全国花のまちづくり小松大会の事業概要

・花と緑あふれるまちづくりの推進方針～ポスト全国花の

まちづくり小松大会～

２．下水道について

(1) 下水サーベイランスについて

・下水サーベイランスの経過と成果

・下水モニタリング・情報発信

・全国下水サーベイランス推進協議会

(2) 下水道施設等包括的民間委託について

・包括的民間委託の概要

・包括的民間委託の成果

・包括的民間委託の課題

(3) 下水道分野における新技術の導入について

・汚泥減容技術の活用

・包括的民間委託業者のノウハウ

・新たな取組は

(4) 下水道普及率の向上（下水道未整備地区の解消）について

・下水道普及率の現状

・下水道未整備地区の解消に向けて今後の展開

・浸水防除・雨水対策

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

11 〇 中西　肇
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令 和 ５ 年 第 ４ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

一括
一問
一答

１．ＫＵＴＡＮｉｓｍとセラボ九谷

(1) ＫＵＴＡＮｉｓｍの回遊ルートとシェアサイクルについて

・ＫＵＴＡＮｉｓｍの回遊性向上のために，シェアサイク

ルの回遊ルート作成について

(2) セラボ九谷の看板について

・セラボ九谷の敷地内及び市道幸町八幡線上での看板の設

置の可否及び推進について

・また可であるならその時期について

２．学校の地域開放

(1) 学校の地域開放の状況，予算，取組について

・学校の地域開放の状況，その予算や取組の内容について

(2) 地域開放の課題について

・現在発生している課題，管理者からの声について

(3) 先行事例の有無や，デジタル機器の導入について

・地域開放に関しての先行事例，デジタル機器導入の可否

及び推進について

３．避難所運営協議会と避難訓練

(1) 昨年の８月４日の水害から今日までに開設された避難所に

ついて

・実際の避難所運営状況はどうだったのか，一年近くで何

か所開設されたのか，開設にあたって避難所運営協議会

はどのような動きをしたのか，想定通りに設置できたの

か

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

12 〇 木村　賢治
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一括
一問
一答

(2) 成功事例，モデルケースについて

・モデルとなりうる町内，校下などについて

・成功事例から考えられる運用成功のための取組について

(3) 避難所運営協議会の積極的な推進について

・今後の避難所運営のための取組について

・積極的に取り組めるようにするために,想定される予算,

人的リソース等について

(4) 教育機関での訓練について

・一年間の小中高校，義務教育学校での教育機関での避難

訓練の実施結果について

・また，その避難訓練は水防を想定したものであるか

４．市内の酷暑日及び熱中症の状況

(1) 市内の酷暑日について

・酷暑日の要因について

・市内の農作物への被害の状況について

・市管理の施設内の植物，公園，街路樹等への被害につい

て

(2)  熱中症による救急車の出動状況について

・８月の市内の熱中症による救急搬送件数について

・前年度比較や，周辺自治体との比較などについて

(3) 教育機関の熱中症の対策について

・教育機関での熱中症に対する取組，工夫などはあったか

・７月，８月の学校の空調の稼働状況について

・来年度に向けて考えられる熱中症対策の推進について

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

12 〇 木村　賢治
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一括
一問
一答

５．インターネット，ＳＮＳ及び検索エンジン等を利用した北

陸新幹線小松駅開業のＰＲについて

(1) ＳＮＳを利用した北陸新幹線小松駅開業のＰＲについて

・文字，画像，動画をベースとしたＳＮＳでのＰＲについ

て

・現在の取組，予算，開業に向けたプランについて

(2) 検索エンジンを利用したＰＲについて

・ヤフー及びグーグル広告を利用したＰＲについて

・現在の取組，予算，協定等について

(3) インターネット，ＳＮＳ及び検索エンジンでの広報戦略に

ついて

・今後のインターネット上の広報活動の推進について

12 〇 木村　賢治

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨
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令 和 ５ 年 第 ４ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

一括
一問
一答

１．ゼロカーボンシティの実現に向けて

(1) 第２次小松市地球温暖化対策実行計画について

・これまでの取組と今後の課題

・2030年に向けての新たな取組

・市民向けのアクションプラン作成とＣＯ２排出量の見え

る化

(2) 省エネ住宅の推進について

・省エネ住宅に対する補助制度の創設

(3) グリーンインフラ推進戦略について

・都市公園の機能・役割と施設との関係性について

・本市の公共施設マネジメントにおけるグリーンインフラ

の考え方

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

13 〇 南藤　陽一
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令 和 ５ 年 第 ４ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

一括
一問
一答

１．旧Ａコープ（空き店舗）利活用の支援策について

(1) 旧Ａコープをまちづくり拠点作りの支援は何か

・旧Ａコープの空き店舗を有効活用した，活力あるまちづ

くりの地域の拠点となるハード・ソフト対策に行政の利

活用支援策は何か

(2) 旧Ａコープの空き倉庫を防災備蓄倉庫としては

・大規模な災害に備え，生活必需品や防災用資機材の備蓄

庫に旧Ａコープの空き倉庫を利活用できないか

２．町内会のＩＣＴ（結ネットなど）活用の推進について

(1) 結ネット運用のための３年目以降の財政支援は

・地域連絡アプリ等の導入として「１システム＝２年」ま

での補助となっているが，地域のデジタル化を促進する

ためにも，３年以降も運用及び活用としての財政的な支

援を行ってはいただけないものか

(2) ふるさと納税で地域のデジタル化を促進しては

・小松市でも企業版ふるさと納税を募集しているが，その

メニューを活用し地域のデジタル化（結ネットなど）を

促進していくことも検討してみてはどうか

３．ため池の防災対策について

(1) 農業ため池の点検と防災対策工事は

・ため池の日常点検を実施しているのか

・ため池内に土砂が堆積し，貯水容量が減った場合の維持

管理は

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

14 〇 村中　洋

- 17 -



一括
一問
一答

・地域を守る「ため池」の防災対策工事を行っているか

４．地域建設業の働き方改革の支援について

(1) 市の週休２日制モデル工事の実施状況は

・令和６年４月から始まる建設業の働き方改革で変わるこ

とは何か

・工事発注にあたって，工期を確保し，４週８休への対応

は

・今年度の取組状況と来年度から完全実施とするのか

(2) 熱中症対策に係る費用計上をしているのか

・現場管理費からの作業員個人に対する熱中症対策の費用

計上は

・現場環境改善費からの現場の施設や設備に対する熱中症

対策の費用計上は実施しているのか

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

14 〇 村中　洋

- 18 -



令 和 ５ 年 第 ４ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

一括
一問
一答

１．市役所のハラスメント対策について

・パワーハラスメント調査について

・調査の結果などについて

２．消防団について

・団員確保に向けた取組について

３．環境政策について

・脱ペットボトルについて

４．インボイス制度について

・市シルバー人材センターについて

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

15 〇 木下　裕介

- 19 -



令 和 ５ 年 第 ４ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

一括
一問
一答

１．本庁舎における管財課の役割は何か

・熱中症対策でいわれる暑さ指数とは

・今年の暑さで緑地帯（中庭），東口及び南口玄関横の緑

地帯が枯れている。どうするのか

・消雪装置の整備は

・正面入り口の側溝の整備は

・駐輪場のペンキの塗り替えは

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

16 〇 宮西　健吉
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